



MARIO IVÁN ALARCÓN ALVAREZ
1933 – 2003

El domingo 23 de marzo de 2003 dejó de existir, después de una larga enfermedad, el Profesor Mario Iván Alarcón Álvarez (q.e.p.d), excelente profesional universitario y activo miembro colaborador de la Sociedad de Biología de Concepción.

Nació en Talcahuano el 21 de agosto de 1933. Obtuvo el grado de Licenciado en la Escuela de Química y Farmacia y Bioquímica de la Universidad de Concepción y el título de Químico Farmacéutico en la Universidad de Chile en el año 1958. Ese mismo año realiza cursos de postgrado en físico-química, bromatología y química biológica, en la Universidad de Concepción.

En 1967 y gracias a una Beca de la Fundación Ford, realiza una estadía de perfeccionamiento en la Universidad Libre de Bruselas, Bélgica, especializándose en Técnicas de Valoración de Ritmos Circadianos y Técnicas Experimentales en Biología Molecular.

Su campo científico fue la Biología Celular y Molecular en la especialidad de Mutagénesis y Citogenética.

Fue Director del ex Instituto Central de Biología entre los años 1973-1975, Instituto del cual nació la Facultad de Ciencias Naturales y Oceanográficas, y hasta el mes de febrero del 2003, fue Director del Departamento de Biología Molecular de la Facultad de Ciencias Biológicas.

Su espíritu emprendedor y su tesón como investigador, lo llevaron a organizar y desarro-

llar la línea de Genotoxicología: Mutagénesis, Teratogénesis y Carcinogénesis, derivado de su preocupación por el medio ambiente y social sobre el genoma de los seres vivos, especialmente del hombre. Crea el Laboratorio de Genotoxicología y lo dota de los medios y la infraestructura necesaria para desarrollar test genotóxicos de punta. Como consecuencia de esto, puso en marcha el "Centro de Investigaciones Toxicogénicas" en el Depto. de Biología Molecular, desde donde presta servicios a la comunidad: plantas forestales industriales, valoración de compuestos químicos agroindustriales, fármacos, cosméticos y aditivos alimentarios y monitoreo de poblaciones humanas expuestas a riesgos genotóxicos.

Su interés por la ciencia lo llevó a formar parte del Directorio de la Sociedad de Biología de Concepción, ocupando la presidencia en una época crítica para la Sociedad y el Boletín que ésta publica. Su esfuerzo lo llevó no sólo a sacar adelante esta iniciativa, sino también a fomentar y participar activamente de las reuniones de exposición de trabajos científicos, los que finalmente se publicarían en el Boletín

El Profesor Alarcón participó activamente en varias instituciones y sociedades, así por ejemplo: por varios períodos formó parte de la Directiva de la Sociedad de Biología de Concepción, ocupando los cargos de Vicepresidente, Director y Subdirector del Boletín.

Fue Presidente de la comisión de estudio y elaboración del Reglamento de Evaluación de Académicos de la Facultad de Ciencias Biológicas; miembro de la Comisión de Docencia de la Facultad de Ciencias Biológicas y Recursos Naturales hasta 1990; presidente del Instituto de Ecología de Chile, VIII Región; miembro de la Asociación Latinoamericana de Mutagénesis, Carcinogénesis y Teratogénesis Ambiental (ALAMCTA); miembro de la Environmental Mutagen Society. Sec. U.S.A; miembro del

Colegio de Químicos-Farmacéuticos de Chile; presidente de la Asociación Chilena de Mutagénesis, Carcinogénesis y Teratogénesis Ambiental; investigador Consultor del Comité de Ciencias Ambientales (CONICYT), para elaborar el documento nacional "Principios para una Política Ambiental".

Hasta pocos días antes de su fallecimiento se mantuvo en el cargo de Director del Departamento de Biología Molecular.

Durante su vida, se rodeó de estudiantes, muchos de los cuales son ahora docentes de nuestra Universidad. Ellos sin duda, heredarán no sólo su enseñanza, sino también sus ideales y su calidad de académico.

Victor H. Ruiz R. & Hugo I. Moyano
Departamento de Zoología.
Universidad de Concepción